

Communiqué de presse

janvier 2020

KINOMÉ : FAIRE DE L'ARBRE UNE SOLUTION DE DEVELOPPEMENT HUMAIN ET ECONOMIQUE

« La déforestation de la planète, c'est l'équivalent d'un terrain de football qui disparaît toutes les 3 secondes. Pour inverser cette tendance, il suffirait que chaque être humain plante 2 arbres, un geste à la portée de tous ! »

Voici l'objectif de Forest&Life, mouvement international de reforestation créé par Kinomé en 2010 qui souhaite faire le lien entre les forêts françaises et les forêts d'Afrique et d'Amérique Latine à travers des opérations de plantation.

<http://kinome.fr/>



« FOREST&LIFE » / LES ENFANTS DE SAINT MARS D'OUTILLE ET DE LAVERNAT-MONTABON SE MOBILISENT EN FAVEUR DU TOGO



Plantation en décembre 2019 : Pascale Leportier, de Kinomé, au côté de l'ONF, présentaient aux enfants du territoire le projet « Forest&Life » / R. Perrot @ ONF

En partenariat avec Kinomé, les acteurs de Bercé Forêt d'Exception et l'ONF réitèrent leurs actions de solidarité internationale en direction du Togo grâce au soutien financier pluriannuel de l'entreprise Triballat Noyal (2018, 2019 et 2020). Pour une appropriation territoriale forte du projet, une journée de plantation avec les enfants scolarisés dans les écoles de Saint-Mars d'Outille et de Lavernat-Montabon est programmée. Cette année, cette journée de mobilisation écocitoyenne se tiendra le 20 janvier.

« 1 ARBRE POUR MOI, 2 ARBRES POUR TOI, 3 ARBRES POUR LA PLANÈTE »



1 arbre pour moi, **2** arbres pour toi, **3** arbres pour la planète

Le contenu du programme

Permettre aux enfants des écoles primaires de s'engager pour la biodiversité et d'agir dès le plus jeune âge	Promouvoir la citoyenneté, le rapport au temps long, et le partage avec les jeunes d'un autre pays.	la Reconnecter les enfants à la nature: mettre les mains dans la terre et découvrir les richesses de la forêt
--	---	---

Déjà **20 000** enfants planteurs d'arbres depuis 2010

Déjà **7** régions impliquées sur le territoire français

100 000 arbres plantés en France, Gabon, Pérou, Sénégal, Togo

Les jeunes générations se connectent à la nature et à leur potentiel d'éco-citoyen

lci & là-bas



Exemplarité et innovation sont au cœur de la démarche territoriale Bercé Forêt d'Exception. Le projet « Forest&Life », porté par Kinomé, répond à ces deux principes et offre à la forêt domaniale de Bercé et à ses acteurs un angle stratégique pour valoriser et interroger le territoire : la solidarité internationale et l'éducation à l'environnement.

Avec le soutien de l'entreprise Triballat Noyal, mécène de l'opération, et en collaboration avec les élus du territoire, pour chaque arbre planté par l'ONF en forêt domaniale de Bercé, deux arbres sont parrainés au Togo. **Entre 2017 et 2020, plus de 9 500 arbres seront plantés par l'ONF en forêt domaniale de Bercé, le double au Togo !**

Communiqué de presse

janvier 2020

RETOUR EN IMAGE SUR DEUX ANS DE MOBILISATION



Plus de 350 enfants au total ont déjà activement participé au projet « Forest&Life » en forêt domaniale de Bercé.

LE MORINGA AU TOGO, UNE SOLUTION POUR AMÉLIORER LES CONDITIONS DE VIE

Originaire d'Inde, le Moringa est un arbre dont toutes les parties (gousses, feuilles, racines, etc.) sont utiles à l'Homme. Il pousse très vite et est résistant à la sécheresse. La feuille de Moringa contient des nutriments essentiels à l'être humain. Sa consommation permet de réduire les carences nutritionnelles des populations locales, et donc de participer à la résolution du défi de la sous-alimentation au Togo.

UN PROJET DE TERRITOIRE TOURNÉ VERS L'INTERNATIONAL

Après le succès de l'opération en 2017 et 2018 (avec le soutien financier de la Fondation Lea Nature, 1^{er} mécène), l'ONF et les acteurs de Bercé Forêt d'Exception se lancent à nouveau dans l'aventure. En partenariat avec l'Éducation nationale, et après la mobilisation des écoles de Marigné-Lailié, Pruillé-L'Eguillé, Jupilles et Beaumont-Pied-de-Bœuf, c'est au tour des écoles de Lavernat-Montabon et de Saint-Mars d'Outillé de s'engager dans ce projet de territoire. Avec le soutien des 2 communes, le 20 janvier prochain, 3 classes au total vont participer à une grande journée de plantation pour sensibiliser les plus jeunes au respect des forêts et de la nature. En matinée, des salariés de Triballat Noyal se joindront à l'opération, aux côtés des enfants, de l'ONF et de Kinomé.

Avant et après l'opération, les professeurs s'approprient également cette initiative directement en classe, en abordant avec leurs élèves de nombreux sujets tels que la solidarité internationale, l'éducation à l'environnement ou encore la gestion forestière. Une correspondance sera mise en place avec les écoles impliquées et les enfants togolais. Pour aller plus loin encore dans le partage, les cantines des écoles développeront à l'occasion un menu spécial avec certains mets à base de moringa.

A quasiment 7000 kilomètres, le Togo, ses enjeux et ses habitants sont un mystère pour la majorité des enfants du territoire. Grâce à cette initiative et aux valeurs qu'elle défend, ce projet est une magnifique opportunité pour faire dialoguer deux territoires très différents et curieux l'un de l'autre. **Grâce au pont ainsi créé entre Bercé et le Togo, les enfants peuvent en apprendre plus sur leurs lointains voisins, leur quotidien respectif et nos défis communs face aux enjeux d'aujourd'hui et de demain.**

PLANNING DE LA JOURNÉE DE PLANTATION DU 20 JANVIER

La journée de plantation avec les écoles de Saint-Mars d'Outillé et de Montabon est programmée le 20 janvier 2020 en parcelle 15 (voir carte d'accès en page 3) :

- 9h30 – 12h : Plantations aux côtés des équipes de l'ONF et de Kinomé avec 2 classes de Saint Mars d'Outillé + participation des salariés de Triballat ;
- 13h00 – 15h30 : Plantations aux côtés des équipes de l'ONF et de Kinomé avec 1 classe de Lavernat-Montabon.

Si les conditions climatiques ne sont pas favorables à la mobilisation des enfants, cette journée d'action est susceptible d'être repoussée à une date ultérieure.

Communiqué de presse

janvier 2020

